

## Aniversario 65 de la Sociedad Venezolana de Medicina Interna

*Dra. Virginia Salazar Matos*

“La práctica de la medicina es arte basada en la ciencia”  
Sir William Osler

La Sociedad Venezolana de Medicina Interna (SVMI) es la institución científica encargada de reconocer y agrupar especialistas en Medicina Interna de todo el país. Fue fundada el 18 de abril de 1956, por lo que éste año celebra su 65 aniversario. Innumerables y siempre recordados maestros de la Medicina Interna han conducido esta prestigiosa institución a lo largo de los años, logrando internalizar en sus miembros, la esencia del ser internista, su carácter científico, humanístico y bioético.

Como precepto propio de nuestra especialidad, los internistas centramos el interés en la persona adulta afecta por alguna enfermedad, ya sea ésta aguda o crónica; física o mental; prevenible o no; curable o incurable; que requiera de cuidados paliativos o que se encuentre en la etapa final de la vida. Somos quienes, con una visión integral del paciente, además de desarrollar un conocimiento científico profundo del padecimiento, los acompañamos en sus vivencias emocionales: toma de decisiones difíciles; sufrimiento, soledad y temor a la incapacidad física o mental; miedo a la enfermedad y a la muerte e incertidumbre por el futuro; así que somos y actuamos fusionando ciencia y alma.

El accionar de la SVMI centra su actividad en la capital del país, desde donde se replica a los 16 capítulos o estados venezolanos que la conforman, con el fin de fomentar la excelencia, el profesionalismo y la alta calidad en los cuidados de salud del adulto; sin olvidar por supuesto, mantenernos vigentes ante los nuevos retos que acontecen en nuestra sociedad.

En la actualidad, cientos de millones de personas en el mundo están infectadas por el Síndrome respiratorio agudo severo coronavirus 2 (SARS-CoV-2) y un poco más de 3 millones han sucumbido a la pandemia de COVID-19, lo que ha llevado a la escasez de insumos médicos y al colapso de centros asistenciales de salud en muchas partes del mundo, especialmente en países con menos recursos económicos, así como al fallecimiento de gran número de trabajadores sanitarios, particularmente médicos. En Venezuela, para el 04 de Mayo del 2021, se reporta el fallecimiento de 537 personas del sector salud con criterios de COVID-19, siendo el número total de fallecidos en el país de 2208, es decir, 24.32 % del total de fallecidos en Venezuela son personal de salud; muchos conocidos, amigos, pacientes o familiares cercanos de cada uno de nosotros.

A pesar de esta alarmante y lamentable situación, la pandemia ha puesto de manifiesto que el internista es el especialista fundamental en la atención de los pacientes con COVID-19, ya que además de hacer frente, casi de una forma comprometida o acordada, con los pacientes infectados en las emergencias de centros públicos y privados; contamos con una visión global y compasiva del enfermo, tratando de brindarles atención médica de calidad y mantener el respeto por la dignidad del mismo.

Es así como en 65 años de trayectoria, la SVMI ha sido ejemplo de una sociedad científica que ha logrado mantener profesionales con firmes principios y valores éticos, preocupados por el bienestar y la salud del paciente; ha logrado adaptarse al

---

## **ANIVERSARIO 65 DE LA SOCIEDAD VENEZOLANA DE MEDICINA INTERNA**

momento histórico que le ha tocado vivir, como lo ha demostrado ante la pandemia COVID-19 y ha logrado fortalecer cada día más, la práctica de la Medicina Interna en Venezuela.

Para muchos, la Medicina Interna es una forma de vida...